



Hoy, como hemos anunciado, se verificará en la dehesa de los Carabancheles, el simulacro á que concurrirán SS. MM. la Reina y su augusto esposo.

A las doce en punto SS. MM. pasarán revista á las tropas todas que se hallan en esta corte y puntos inmediatos, las cuales formarán en líneas de columnas apoyando su derecha en el campamento del regimiento de Borbon.

Pasada la revista se dará principio al simulacro de ataque y defensa de una plaza, mandado por el general Prim, quien tendrá á sus órdenes cuatro batallones de infantería, los regimientos de ingenieros y la artillería necesaria.

Las demás fuerzas, á las órdenes del general en jefe del primer ejército y distrito, ejecutarán mientras dura el simulacro movimientos combinados para proteger las tropas del sitio, simulando rechazar el ataque de un ejército que viene en auxilio de la plaza sitiada.

El príncipe Muley-el-Abbas y su comitiva asistirán á esta gran fiesta militar, á la cual están invitados todos los generales de cuartel.

La obra abarbatada construida por el distinguido cuerpo de ingenieros militares en aquel campo, es un verdadero modelo en su clase, hecho con la mas admirable precision y exactitud, y que viene á reducirse en su frente á un baluarte central con dos cortinas laterales, atezadas, flanqueado por ambos lados con dos lunetas, y cuyo recinto por la gola está cerrado con la cortina y dos lunetas. A la distancia conveniente se halla construida, con todas las reglas del arte, la primera paralela, en cuyos dos extremos hay una batería de diez piezas de balir y cuatro morteros: otra batería de cuatro piezas se encuentra entre la primera y segunda paralela. Delante de la tercera hay otra batería de brecha.

Hé aquí el programa del simulacro de hoy, en que tomarán parte mas de cien piezas de artillería:

Primer período.

«Situados convenientemente á las órdenes del señor ingeniero general marques de los Castillejos los regimientos de Borbon, Toledo, Ingenieros y Artillería, se dará principio con un fuego de artillería que durará quince minutos.

Seguidamente saldrán las tropas de la plaza amagando envestir la trinchera, y en el momento que aque las aperezcan, las que se hallan tendidas en la misma romperán y sostendrán fuego granado por espacio de diez minutos.

Las tropas de la salida retrocederán por donde vinieron.

Se suspenderá el fuego de fusilería y continuará el de artillería.

Segundo período.

Inmediatamente despues de concluido el fuego de fusilería, marchará un batallon de Toledo dividido por medios batallones á cubrir la

segunda paralela, y suponiendo emboscado al enemigo, á medida que las compañías se vayan colocando, romperán el fuego granado, cuidando sus jefes que estendiéndose las medias compañías de reserva, pasen los fusiles cargados á los que ocupan la banqueta para que el fuego, que durará diez minutos, sea nutrido.

Tercer período.

Durante el fuego de la segunda paralela del regimiento de Borbon se concentrará por batallones prontos á entrar en los ramales que conducen á la tercera. Como en esta paralela no hay cabida para dos batallones, uno de ellos, el que marche por el ramal de la derecha, se situará en la plaza de armas, cubriendo el otro la paralela y batería de brecha, y rompiendo el fuego del modo que se ha indicado para la segunda.

En el momento que las tropas aparezcan en esta tercera paralela, cesará el fuego de la batería de rebote, el de la segunda que habrá empezado al mismo tiempo que el de fusilería de la misma y el de la batería de morteros.

Cuarto período.

Cuando empiece el fuego de la tercera paralela y batería de brecha, que durará hasta el momento del asalto ó hasta que se mande retirar las tropas para ponerse á la distancia conveniente de la explosion de la mina, se organizará la columna de asalto en el ramal inmediato á la batería de brecha, compuesta de las compañías de granaderos de los primeros batallones de los regimientos de Toledo y Borbon, colocándose detrás de la primera cuarta una mitad de ingenieros con útiles y el fusil á la espalda, á fin de hacer practicable la brecha para el asalto, que se anunciará por un toque general de ataque, repetido por las bandas y músicas de toda la línea. Las tropas intentarán subir la brecha hasta la mitad, en cuyo momento, rechazadas por un batallon de Toledo, y despues de cinco minutos de lucha, se replegará la batería de brecha, ramales inmediatos y plaza de armas, volviendo á romper el fuego contra las que defienden la brecha, las que por su parte, y cubriéndose cuanto el terreno lo permita, lo harán mas vivo y nutrido.

El segundo batallon de Toledo, al mando del brigadier Navazo, que será el que defienda la brecha, estará situado anticipadamente por un ayudante de campo, teniendo gran cuidado de no moverse de la posición que se le dé hasta la explosion de la mina, despues de lo cual marchará á la carrera á defender la brecha.

Habiendo sido infructuoso el primer asalto, se dispondrá el segundo por la misma columna, y las dos compañías mas inmediatas á los ramales extremos de descenso, con una seccion de ingenieros, se lanza-

rán al foso, subiendo por escala en los puntos que hubiesen indicado los capitanes.

El cuerpo de ingenieros dispondrá una cantidad de faginas en cada uno de los ramales de descenso, para que las tropas al salir llenen el foso y les sirva de escala al montar el parapeto. Este combate durará diez minutos. Las tropas de defensa se retirarán al interior y las de ataque tomarán posesion del fuerte.

Desde este momento se arriará la bandera negra y se izará la española. El jefe de las fuerzas de asalto, que lo será el brigadier Caballero, al izar la bandera, dará tres vivas á la Reina, y las músicas tocarán marcha real durante cinco minutos, con lo que se dará el acto por terminado, manteniéndose las tropas en sus puestos hasta recibir órdenes.

Todas las demas fuerzas que no tomen parte en el simulacro de ataque y defensa, ejecutarán á las órdenes del general en jefe del primer ejército y distrito, mientras aquel se verifica, los movimientos consiguientes para proteger las tropas del sitio, simulando rechazar el ataque de un ejército que viene en auxilio de la plaza sitiada.

CORREO DE HOY.

El vapor correo Jaime II ha fundeado en este puerto sin la menor novedad á las ocho y media de la mañana de hoy, procedente de Barcelona, conduciendo la correspondencia pública y 81 pasajeros.

De los periódicos que hemos recibido tomamos lo siguiente:

Madrid 5 de noviembre.

Madrid no está hoy en Madrid, sino en el campamento de la Dehesa de los Carabancheles. Los fastos militares de España no registran una fiesta mas magnífica y mas completa. En este momento, las cinco de la tarde, llego del campamento y me falta tiempo para describir á Vds. tan bello espectáculo.

La Reina en carretera abierta, acompañada de sus hijos, el príncipe de Asturias, que vestia de soldado de infantería, y la infanta Isabel, iba escoltada por dos capitanes generales, que eran el Rey y el infante don Sebastian. Tambien seguian al régio coche los generales duque de Tetuan, marqueses de la Habana, de Novaliches, y de Guad-el-Jelú, Muñoz, Bárcena, Ustariz, Hoyos, Urbina, Marquesi, Mesina, el director de Sanidad, García Briz, y otros.

Pintar el efecto de la entrada de la Reina en el campamento, saludada por las salvas de artillería, el eco de las músicas, el rumor de la muchedumbre, los pañuelos de las damas y el homenaje de Muley-el-Abbas y sus catorce ginetes moros, es tarea imposible á que renuncio. Tambien he visto al general Mira-

mon, ex-presidente de Méjico, y á un oficial ruso.

De la parte científica del simulacro no quiero hablar. Se ha reducido el ataque y defensa de una plaza fuerte, jugando cien piezas de artillería. El programa que publican los periódicos enterará á Vds. de los pormenores de esta gran fiesta militar, que ha cautivado á moros y cristianos.

La agitacion política adquiere cada dia que pasa mayores proporciones. La atmósfera creada por los opositoristas de todos los matices, podrá ser y es desde luego ficticia; pero es lo cierto que empieza á pesar y á sentirse, y que la situación del gobierno, sin ser de modo alguno desesperada, adolece de cierto malestar, casi siempre precursor de cambios y novedades. Los que mas imparcialmente miran las cosas, colocándose en un punto de vista sereno y desapasionado, creen que el desenlace de esta agitacion será poco mas ó ménos el siguiente.

Abiertas las cortes, los debates en el Senado como en el Congreso serán ardientes y personales. El ministerio no podrá luchar con una oposición de setenta á noventa votos, donde se cuentan todas las notabilidades de los disueltos partidos que se repartirán cómoda y acertadamente los papeles para que no pase un solo dia sin presentar una batalla á la mayoría. A los debates acalorados seguirán las tempestades parlamentarias, y habrá voces de banco á banco, y se irritarán los ánimos y se disgustará el pais de la esterilidad de las discusiones, y el general O'Donnell se verá en la precision de aconsejar á S. M. que firme el decreto de suspension de las sesiones. Suspendidas, se decidirá al fin á la modificación ministerial, y reemplazará á los señores Posada, Negrete y Convera con tres progresistas de orden y de representacion en su partido; se hará la rectificación de las listas electorales, se publicará alguna circular tranquilizadora que vuelva la confianza á los progresistas alarmados por el ministerialismo de la España, y se disolverán las Cortes por marzo, convocando las nuevas para fines de mayo.

Hé aquí las profecias de los que pasan por imparciales, y que son sinceros amigos de D. Leopoldo. A mí estos augurios no me parecen del todo destituidos de probabilidad, y sin aceptarlos como cosa segura, me hago eco de ellos, para que estén Vds. al corriente hasta de lo que se piensa por los adivinos de la política.

Pero viniendo de los pronósticos á los hechos, diré á Vds. que el Consejo de ministros celebrado ayer se consagró al exámen y aprobación del discurso de la Corona, que como anticipé ayer, es un documento que hace honor al Sr. Calderon Collantes, y que segun mis noticias satisfará por completo al pais, tan ansioso de libertad como la que hoy goza, sin renunciar á la paz, á cuya

yerto cadáver para alejarlo mas de allí.

«Despues Francisca, sosteniendo á su señora, la arrastra á su cuarto, la acuesta; vuelve al jardín, echa agua sobre las manchas de sangre, y hace desaparecer todo rastro, todo vestigio de aquel lúgubre crimen, con esa energía hija del cariño, que es la mas perseverante.—Regresa al lado de su señora, y al verla tendida, tan blanca y tan inmóvil como si fuese, aquel lecho su féretro, cae de rodillas, y elevando hácia su señora sus temblorosas manos, prorrumpe en sollozos exclamando:

—¿Qué se dice? le preguntaba su señora á media voz.  
—¿Todavía nada, respondia Francisca en el mismo tono.  
—¿Dios Santo! ¡Ese cadáver abandonado! gemia la infeliz.

«Francisca cruzaba las manos y le hacia seña de que callase, señalándole á su Madre, que rezaba tranquilamente sentada en el canapé.

«De repente, se oyeron los brillantes y animados sonidos de la música militar. Era la Brigada de marina, que regresaba de Jerez.

se prepara al trabajo y al sufrimiento! La luz del dia alumbrá á una ciudad muerta; tanto brillo en el cielo y tanto silencio en la tierra contrastan penosamente!—La Hija del Sol bella y silenciosa, se parecia á esa madrugada sin vida.

«Francisca la obligó á levantarse y á sentarse en su ciervo de cristales, como tenia de costumbre, para evitar toda sospecha. Francisca entraba y salia en el gabinete.

«¿Qué se dice? le preguntaba su señora á media voz.  
—¿Todavía nada, respondia Francisca en el mismo tono.  
—¿Dios Santo! ¡Ese cadáver abandonado! gemia la infeliz.

«Francisca cruzaba las manos y le hacia seña de que callase, señalándole á su Madre, que rezaba tranquilamente sentada en el canapé.

«De repente, se oyeron los brillantes y animados sonidos de la música militar. Era la Brigada de marina, que regresaba de Jerez.

«Cada nota de la música, que tantas veces habia oido cuando precedia á la Bri-

gada y á su cabeza venia el hombre á quien amaba, y que ahora yace muerto y abandonado cadáver en la Albina; cada una de estas notas es un puñal que se clava y destroza el corazon de la infeliz muger, en la que hasta su dolor es un delirio!

«De repente, aquella muger que gemia, quedase muda: sus ojos se abren espantados y hijos, un temblor convulsivo se apodera de ella, y solo tiene accion para estender el brazo con un ademan lleno de espanto hácia la calle. Francisca se arrojó al ciervo, y sigue con la vista la direccion que indican el brazo y las miradas de su ama, y vé... vé á las Navas á la cabeza de su Brigada que en aquel instante alza la cabeza, sonríe y saluda alegremente á su amada Francisca da un grito, y cae sin sentido: la Hija del Sol fuera de sí, clama al cielo pidiendo misericordia; refiere á voces lo acaecido aquella noche. La creen loca y su madre manda á llamar un facultativo; pero Francisca, vuelta en sí, confirma la relacion de su ama. Van á la Albina; pero allí no se halla cadáver alguno; preguntan á las

Navas, éste no ha faltado, no ha podido faltar de Jerez, lo que confirman unánimes sus compañeros.

«La Hija del Sol, despues de restablecida de una larga enfermedad, escribe á su marido, se confiesa culpable, le ruega que la perdone y le dé licencia para entrar en un convento á hacer penitencia. El marido le da esta licencia, la bula es otorgada; y la Hija del Sol, entró y profesó en las Descalzas de Cádiz, en el que, despues de una vida ejemplar, murió como una Santa. Francisca la siguió al convento.

«¿Y cómo se esplicó eso? preguntó con profundo interés la Marquesa á su amiga, cuando ésta hubo concluido.

«Esto no se esplicó NUNCA para los incrédulos; pero sí MUY LUEGO á las almas creyentes, respondió su amiga.

NOTA. Esta Relacion es verídica. La Hija del Sol nació en 1742, y murió monja Descalza en Cádiz, en 1801, á los cincuenta y ocho años de edad. El señor D. Francisco Micon, marques del Mérito, compuso á la Hija del Sol, cuando pro-

sombra crece y se desarrolla. No tienen, pues, fundamento alguno, ni verosimilitud siquiera, los rumores de crisis ministerial á propósito del discurso que ayer se difundieron en el Congreso, en el casino y en todas partes. Este castillo de naipes se cimentaba sobre las disidencias que habian estallado entre el señor Posada y el señor Calderon segun unos, y el Sr. Zavala y los demas compañeros segun otros, acerca del referido documento. Soñaba el ciego que veía.

«Pero por fortuna el tiempo avanzará, y antes de una semana se habrán desvanecido muchas ilusiones.

«Se me olvidaba decir á Vds. que el general Narvaez, malo desde ayer, no ha asistido al simulacro.—A.

Paris 5 de noviembre.

«Si hemos de dar crédito á las noticias que se reciben de Alemania, parece cosa decidida la entrevista del Rey de Prusia y del Emperador de Austria; y hasta se llega á señalar el dia designado para esto, que se supone ser el dia 12 del actual noviembre. Esta entrevista que en cualquier otra circunstancias hubiera podido considerarse agena á todo carácter político, no dejará de dar margen á muchas suposiciones á la sazón en que el Austria vacila en adherirse decididamente al partido del absolutismo y en desprenderse de cierta apariencia liberal que habia creído conveniente tomar. Por momentos se espera ver la Hungría declarada en estado de sitio.

«Por la parte de Rusia el horizonte sigue igualmente cargado. Nos aproximamos sin duda al momento en que los acontecimientos del Norte van á absorber el interés que antes escitaron los sucesos de Italia. Créese que la presencia del Emperador en San Petersburgo será la señal de una sublevacion general de la opinion pública, y que con decisión y energía se le pedirá una constitucion. De esta suerte podremos apreciar los quilates del liberalismo del Emperador, y conocer el valor que da á los deseos de sus súbditos. Sea cual fuere su determinacion, será importante. Si es favorable á las concesiones, empezará desde entonces un nuevo porvenir para la Polonia; pero si al contrario es en sentido favorable á la represion, ¿quién sabe cuán graves acontecimientos pueden resultar de ahí? Claro está que en los actuales momentos al Austria le incumbe hacer todos los esfuerzos posibles para contraer mas íntimas relaciones con el gabinete de San Petersburgo.

«Conforme le indiqué á Vds. ya se ha firmado el convenio relativo á Méjico. He sabido con satisfaccion que las potencias signatarias se obligan en el convenio á exigir de los mejicanos únicamente la satisfaccion de sus respectivas quejas. Las tropas ocuparán á Veraacruz; pero cada potencia se obliga por sí á no coartar á los mejicanos para adoptar la forma de gobierno que crean preferible.

«Otra vez se ha invitado á los Estados Unidos á que se asocien á las tres potencias que emprenden la expedicion.

«Dícese que el príncipe de Metternich llegará el 10 ó el 11. Supónese que se ha

tesó, el siguiente soneto, que si bien no tiene mucho del título de su autor, puede servir de comprobante á lo referido.

A LA HIJA DEL SOL.

SONETO.

«Ya en sacro velo esconde la hermosa En sayal toscó garbo y gentileza La Hija del Sol, á quien por su belleza Así llamó del mundo la locura.

«Entra humilde y contenta en la clausura, Huye la mundanal fataz grandezza: Triunfadora de sí, sube á la alteza, De la santa Sion, mansión segura.

«Nada pueden con ella el triste encanto Del siglo, la ilusión y la malicia; Antes los mira con horror y espanto.

«Recibe el parabién, feliz novicia Y recibe también el nombre santo De Hija amada del que es Sol de Justicia.

Mañana domingo

En la iglesia de San Cayetano continúan las cuarenta horas, siendo la esposicion á las seis; á las once y media se dará principio á un triduo en honor de San Andres Avelino, celebrándose dos misas; y á las cinco y media de la tarde se repetirá, con sermón que pronunciará el Pro. D. Miguel Coll, reservándose á las seis y media S. D. M.

En la parroquia de Santa Eulalia se celebra la fiesta de la Virgen de la Piedad, cantándose á las diez misa solemne, con música y sermón que dirá el Pro. D. Pedro Ramon Vanrell.—La Congregacion de Hijas de la Purísima Concepcion de Nuestra Señora celebrará sus ejercicios mensuales: á las siete y media será la misa de comunión; y al anochecer la devocion de costumbre, con música, sermón y manifestó de Su Divina Majestad.

En la iglesia de la Congregacion de San Felipe Neri con motivo de celebrarse la festividad del Patrocinio de Ntra. Señora, á las ocho espuesto el Santísimo, se cantará misa solemne; y al anochecer despues de rezada la Corona, tendrá lugar un rato de meditacion, cantándose en seguida la coronita de las doce Estrellas, la letania lauretana y la reserva de S. D. M.

En Santa Catalina de Sena á las tres y media de la tarde se rezará el Salterio.

En la parroquia de Santa Cruz á las cuatro de la misma se continuará la novena de Santa Gertrudis la Magna, predicando el Pro. D. Cayetano Ignacio Seguí.

En la de San Nicolas á las cuatro y media se empezará el triduo de Santa Bárbara, con esposicion del Santísimo y sermón, siendo el orador D. Francisco Molina Pro., continuando á igual hora en los domingos inmediatos.

En la Piedad á la propia hora se practicará el quinto día de novena de la Purísima Concepcion de Nuestra Señora.

En San Antonio de Padua al anochecer tendrá lugar el segundo día de novena del Nacimiento de Nuestro Señor Jesucristo, con música y sermón que dirá el Pro. D. Juan Angelo Torrents.

DEVOCION MENSUAL

PURÍSIMO CORAZON DE MARÍA. Se practicará en las iglesias que siguen:

En el Temple á las siete y media, celebrándose el santo sacrificio de la misa.

En el Socorro á las cuatro de la tarde.

En las Teresas á las cuatro y media con música y sermón que dirá el presbítero D. Juan Angelo Torrents.

TEATRO

DEL PRÍNCIPE DE ASTURIAS. Funciones para el domingo 10 del corriente.

1.º Sinfonia. 2.º La comedia de gracioso: en cinco actos, titulada EL PRÍNCIPE Y EL VILLANO.

3.º Se bailarán por el cuerpo de baile las boleras nominadas La fantasia española.

4.º y último. El sainete titulado PERICO EL EMPEDRADOR. Butacas 2 rs.

Entrada general 2 id. Al paraiso 12 cuartos. A las 3.

4.ª QUINCENA. POR LA NOCHE. 1.º Sinfonia. 2.º El drama en 8 cuadros traducido del frances, titulado CATALINA DE MÉDICIS, dirigido por el Sr. Montijano.

3.º El baile nominado La aldeana tirolesa, por la primera pareja Galan-Mauri y cuerpo de baile.

4.º y último. Dará fin la funcion con un divertido sainete. Entrada general 5 reales.

Al paraiso 2. A las 7 y media.

PALMA.

DESPACHO TELEGRÁFICO PARTICULAR DEL DIARIO DE PALMA.

Madrid 9 noviembre.

Ayer quedaron abiertas las Cortes. Hoy en la votacion de la mesa es seguro el triunfo del Gobierno. Consolidados 49-45. — Diferida 43-15.

Sabemos y participamos con satisfaccion á nuestros lectores que á consecuencia de las vivas reclamaciones de nuestro Esco. é Ilustrísimo Sr. Obispo, se ha espedido últimamente una Real orden declarando que en el terreno cedido para la construccion del nuevo presidio que debe levantarse en esta capital solo deben entenderse comprendidos el ex-convento y huerto de Capuchinos, y de ningun modo la iglesia del mismo. Al congratularnos, en un artículo que publicamos tiempo atras en este periódico, por las saludables reformas que la civilizacion obediendo al espíritu de caridad cristiana ha introducido en los establecimientos penales, y al dar la noticia de que debia construirse uno de esta clase con entera sujecion á las prescripciones señaladas por el reglamento en el ex-convento de Capuchinos, estábamos muy distantes de creer que segun el proyecto que se habia formado debiese demolerse aquella iglesia. Era así sin embargo, y al llegar posteriormente á nuestra noticia supimos tambien que nuestro Esco. Prelado gestionaba eficazmente para conjurar el peligro que amenazaba á dicho templo.

La grata resolucion que hoy anunciamos traerá forzosamente por consecuencia la nueva formacion de los planos del proyectado establecimiento; y como el local que queda disponible es insuficiente, creemos conveniente edificarlo á la parte derecha de dicha iglesia tomando todo el terreno necesario, inclusa la calle dels Bobians que ni tiene casas ni haria falta para el tránsito por existir otras dos muy inmediatas, cuya espropiacion segun el dictámen de personas inteligentes podría satisfacerse por completo con el producto de la venta de la parte de edificio y huerto situados detras de la mencionada iglesia.

El dia 4 del corriente un laud catalan con cinco marineros, procedente de Málaga y Marbella, apareció desarbolado frente el islote Espalmador (situado cerca de la isla Formentera), habiendo logrado su salvacion los torrerros del mismo con sus eficaces ausilios llevándolos al puerto del referido islote.

Por todo lo que va sin firma, J. CONTESTI Y PONS.

Boletín religioso.

Solemnidad de mañana.

EL PATROCINIO DE NUESTRA SEÑORA.

Esta festividad la concedió á la Iglesia de España el papa Alejandro VII con bula de 28 de julio de 1656 á solicitud del rey católico Don Felipe IV, agradecido á los muchos favores de que es deudora nuestra nación á la Reina de los ángeles. Su Santidad concedió al mismo tiempo indulgencia plenaria á todos los fieles que en este día confesados y comulgados, rogando á Dios por las necesidades de su Iglesia, asistiesen á la misa mayor que se canta en el de hoy.

Santo de mañana.

S. ANDRES AVELINO CONFESOR.

Fué clérigo teatino, elegido por san Carlos Borromeo para gobernar la casa de su instituto que fundó en Milan. Su vida fué un modelo de sacerdotes, y por lo mismo su tránsito aconteció en Nápoles en este día del año 1608. Fué precioso á los ojos del Señor.

Paris 2 de noviembre.

Una carta de Berlin dirigida al Temps, manifiesta que el Rey dijo al duque de Magenta: «Espero veros de nuevo en la próxima primavera, cuando el Emperador de los franceses vendrá á hacerme una visita en Bruhl.»

Anteayer, 30 de octubre, dice el Diario de los Debates, hizo a nieve su primera aparicion en Lion. Los tejados que se encuentran en la cuesta de Fourvières estaban completamente cubiertos de una capa blanca.

Berlin 2 de noviembre.—La Gaceta de Prusia publica las siguientes noticias de Wrascon, sin fecha:

Los desórdenes ocurridos en la universidad de San Petersburgo han sido sofocados por la fuerza; en una esposicion virulenta, cubierta con mas de 17,000 firmas, se pedia la libertad de los presos y una constitucion.

La universidad de Kasan ha sido cerrada, porque los estudiantes han demolido la casa habitacion del rector.

Como en Kharkow los estudiantes movieron tambien algunos desórdenes, se ha descubierto que habia connivencia entre ellos.

La universidad de Kiev es la única en que se goza de tranquilidad.

Se anuncia que el jefe de la policia de San Petersburgo, Mr. Schouwaloff, ha salido á recibir al Emperador para presentar su dimision.

Ha sido preso un secretario del ministerio por haber registrado la esposicion en favor de los estudiantes, que ha de presentarse al Emperador á su regreso.

Se esperan escenas tempestuosas.

Paris 3 de noviembre.

Berlin 2 de noviembre.—Esta tarde parten de Berlin el duque de Magenta y el conde Della Roca. Lord Clarendon partirá el miércoles próximo.

Paris 4 de noviembre.

Leemos en el Diario de los Debates: El R. P. Sandreau, prior del convento de dominicos de Tolosa, ha sido elegido provincial de la Orden en Francia, en reemplazo del R. P. Lacordaire, que por el mal estado de su salud se ha visto en la precision de dimitir este importante cargo.

Las noticias de San Petersburgo mencionan esclusivamente los hechos relativos al movimiento que se ha verificado entre los estudiantes y que ha tenido eco momentáneamente en Moscou.

Doscientos jóvenes han sido puestos en libertad y continúan en la cárcel ciento cincuenta. Cuando se abrió por segunda vez la Universidad, el número de estudiantes presentes era de unos ochenta de los setecientos que se habian matriculado.

Estos ochenta jóvenes fueron atacados por un gran número de sus compañeros, y la nueva Universidad se ha visto precisada á cerrar sus puertas como la antigua.

Idem 5.

Se lee en el Diario de los Debates:

Las correspondencias del Rio de la Plata traen pormenores de la batalla anunciada por un parte telegráfico, entre Urquiza y el general Mitra. En estas cartas no se pone en duda la victoria obtenida por el Gobernador de Buenos Aires, aunque nada autoriza, para considerarla decisiva, pues parece que el general Mitre tuvo que hacer regresar sus tropas territorio de Buenos Aires, con objeto de asegurar el abastecimiento de las mismas.

Urquiza ha enviado su dimision al presidente Derqui, fundandola en el mal estado de su salud y en la repugnancia que ha tenido siempre á hacer esta guerra. El gobierno argentino ha nombrado para reemplazarle al general Virasoro, y el Congreso ha autorizado al poder ejecutivo para proclamar el estado de sitio donde lo crea necesario. El presidente habia ido á Rosario, donde trabajaba en organizar su ejército.

La noticia de la victoria de los de Buenos Aires habia causado una emocion bastante viva en Montevideo. Temiase que Flores y los emigrados orientales, que combatian bajo la bandera de Buenos Aires intentarían á su vez llegar la guerra civil al Uruguay.

Barcelona 6 de noviembre.

Ayer á la una de la tarde, tuvo lugar en el salon del primer piso de la Casa Lonja una numerosa reunion de industriales, convocada y presidida por el excelentísimo Sr. Gobernador de la provincia. Segun tenemos entendido, S. E. espuso los deseos del gobierno y los suyos propios de ayudar, dentro del círculo de sus atribuciones, á la clase obrera, tanto de esta capital como de la provincia, en la actual paralización de trabajos, para lo cual dijo se abrirían el mayor número posible de obras públicas, y encareció á los industriales allí reunidos que hiciesen por su parte cuanto pudiesen para contribuir al sustento de los numerosos operarios ocupados en sus establecimientos.

Unánime fué la opinion manifestada por los concurrentes de contribuir en cuanto pudiesen á un objeto tan laudable, y por fortuna, aunque la pequeña industria sufre la paralización consiguiente al crecido aumento de la primera materia, en los grandes establecimientos el acopio de algodón, hecho no sin grandes dispendios y riesgos de los mismos, les permite asegurar aun por algunos meses la continuacion de los trabajos, unos en su totalidad y otros con una corta disminucion.

S. E. se manifestó muy satisfecho, en nombre del gobierno y del suyo propio, de los filantrópicos sentimientos manifestados por los señores presentes, y habiéndose indicado algunas otras ideas, nombróse una comision compuesta de seis de los concurrentes para ocuparse en ellas y en cualquiera otra proposicion relativa á este importante asunto.

Idem 7.

Segun se nos ha manifestado, el domingo á las diez de la mañana tendrá lugar en el salon de descanso del Teatro Principal la junta general y para la suscripcion del nuevo proyecto ó invento de navegacion aerea por medio del ave-buque Pesaña. La sesion será pública.

Partes telegráficas particulares.

Madrid, miércoles, 6 de noviembre.

La Bolsa ha estado hoy muy firme. El consolidado se ha cotizado á 49-40, y la diferida, á 43-20.

Madrid, miércoles, 6 de noviembre.

Un parte de Lisboa de hoy anuncia que el Infante D. Fernando ha fallecido.

Se ha firmado el tratado de comercio con Marruecos.

S. M. ha aprobado el discurso de la Corona, redactado en sentido liberal.

Nada se ha resuelto todavía sobre la persona que habrá de desempeñar la embajada de Roma.

No se harán otros nombramientos de senadores.

Madrid, juéves, 7 de noviembre.

La Bolsa ha estado muy firme. Consolidados, 49-42 1/2; diferida, 43-20.

Paris, lúnes, 4 de noviembre.

Turin.—La Opinione dice que el baron Ricasoli en la apertura del Parlamento comunicará los documentos diplomáticos que han mediado sobre la cuestion de Roma.

Nueva York 23 de octubre.—El Potomac está completamente dominado por los separatistas.

Paris, mártes, 5 de noviembre.

El 31 de octubre se firmó el tratado para la expedicion de Méjico.

El Parlamento italiano se reunirá el 20 de noviembre.

Pesth.—M. Padffy ha sido nombrado gobernador. Se ha hecho un cambio de obergespans, y se ha organizado la administracion.

Paris, mártes, 5 de noviembre.

Mesina.—Se han recibido noticias de Constantinopla del 30 de octubre anunciando que ha habido un degüello de cristianos en la Palestina.

Paris, miércoles, 6 de noviembre.

Nueva York 26 de octubre.—Los federales se han visto obligados á retirarse al otro lado del Potomac, con pérdida de 600 hombres, entre ellos un general. Mañana partirá una expedicion naval considerable.

Paris, miércoles, 6 de noviembre.

El Monitor hablando del asunto de la entrada de los franceses en el valle de Dappes, dice que espera que pronto se dará fin al conflicto por medio de un arreglo.

Paris, juéves, 7 de noviembre.

Viena.—El emperador ha dirigido una carta al Canciller de Hungría, en la que declara que quiere mantener las concesiones constitucionales hechas, y dice que espera convocar cuanto antes una nueva Dieta. Entretanto las autoridades estarán sometidas á la jurisdiccion militar.

La Patria dice que la legislatura se abrirá el 15 de enero.

Paris, juéves, 7 de noviembre.

Atenas.—Se ha descubierto una nueva conspiracion con objeto de atentar contra la vida de SS. MM.

3 por 100 frances, 68-65.—4 1/2 por 100 id., 95-85.—Interior español, 47 1/2.—Diferida, 41 3/4.

Londres.—Consolidados ingleses, 93 1/4.—Fondos españoles, sin cotizar.

Amsterdam.—Interior español, 47 1/4.

Amberes.—Id. id. 46 1/2.

Cotizacion oficial de las Bolsas de Madrid, Paris y Londres del dia 7.

Madrid.—3 por 100, 49-55.—Amortizable de 2.º 15-30.

Paris.—3 por 100, 68-75.—4 y 1/2 id., 95-85.—3 por 100 Interior español, 47 3/4.—Amortizable, 17 1/4.

Londres.—Consolidados 93 1/8 á 1/4. (D. de Barcelona.)

adelantado su regreso en conformidad al deseo que se cree haber manifestado el Emperador, de que el dia 15 regresará de Compiègne al palacio de Saint-Cloud.

No ha partido todavía el Sr. Ratazzi.

Sigue trabajándose en lo del empréstito; pero hay bastante divergencia sobre la forma bajo la cual ha de aplicarse. Entretanto, lo que parece cierto es la autorizacion concedida á ciertos periódicos financieros, para que se ocupen de este empréstito, sin duda para preparar la opinion pública.

Continúa la polémica entre los periódicos oficiosos con gran disgusto de los imperialistas, que vacilan entre el Constitucional y la Patria. Decididamente parece que el Constitucional ha sido demasiado independiente. Dicese que se le dará una advertencia oficiosa para regularizar su adhesion.

Susurrábase hoy en Paris que la Suiza habia protestado por medio de una nota muy enérgica dirigida á las potencias contra la ocupacion del villorrio de Cressonnière, en el valle de Dappes. Es probable que se aprovechará esta circunstancia para zanjar completamente la dificultad relativa á la situacion de ese territorio que se dice ser de una importancia estratégica bastante considerable, y acaso para resolver de una vez las dificultades de toda clase que se han suscitado.

Algunos avanzan hasta suponer que la Francia va á construir en el valle de Dappes los fuertes que deben ponerse en relacion con los de Ronnes; mas esta noticia me parece cuando menos prematura. Por mi parte creo que la Francia respetará el statu quo hasta que se aclaren completamente los derechos.

En todos los periódicos habrá V. visto recientemente un discurso de Mr. Chevreaux, joven prefecto de Nantes, que no pierde ocasion para congratarse con el gobierno. Esta vez lo ha conseguido, y hoy se le ha llamado á Compiègne.

Ha llegado á Paris el general napolitano Del Re, encargado de una comision particular por Francisco II.

Corre la voz de que el departamento de Lot y Garona es devastado por incendios, y que ha sido preciso destinar allá mayor número de gendármes. Ya en 1849, con motivo de la gran carestia, se manifestó de igual modo el descontento de aquel territorio.

P. S. A la hora de cerrar esta carta me dicen que son muy enérgicas las instrucciones enviadas de Berna á Mr. Kern. Sin embargo, el ministro suizo no ha visto todavía á Mr. Thouvenel.—P.

Marsella 1.º de noviembre.

Ayer sopló un furioso mistral en el golfo, y aunque el tiempo se ha calmado esta noche, no ha llegado aun el vapor directo de Italia, á la hora en que escribo la presente, que son las diez de la mañana, ignoro pues de qué modo ha sido recibido en Nápoles el general La Marmora y qué proclama ha publicado al tomar posesion de su cargo. El parte de Turin en que se anuncia su llegada, sin añadir nada á la noticia, ha dado margen á comentarios tal vez inexactos. El general La Marmora es hombre de inteligencia, un verdadero general que se inclina mas á los conservadores que á los garibaldinos, quienes le acusan de haberlos maltratado bastante cuando era ministro de la Guerra. Este recuerdo será tal vez una dificultad para él en un pais en que el partido garibaldino domina por completo al piemontés.

El Semaphore publicó ayer la siguiente carta de Nápoles, escrita por un democrata:

Aunque los periódicos optimistas dicen que la insurreccion está destruida, no es cierto, y en mi concepto es un crimen enganar de este modo al publico. Todos los dias hay nuevos encuentros.

No habiendo terminado el general Cialdini el plan que tenia meditado, y mucho le falta para terminarlo, se retira ante las gestiones de un partido que lo domina todo y al que debemos la supresion del santuario.

Las últimas correspondencias realistas de Nápoles, fecha 30 de octubre, dicen que Borges ha avanzado pasando de la Calabria á la Basilicata, donde se ha reunido á otras partidas. Sin embargo, parece difícil que esta guerra pueda desarrollarse en mayor escala durante el invierno.

El Monitor de la isla de la Reunion (antes de Bourbon) habla en términos todavía reservados de la cuestion del protectorado frances de Madagascar. Es evidente que se están siguiendo negociaciones sobre ello.

Ayer hubo en esta considerables arribos de azúcares y otros frutos coloniales.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## GRAN SURTIDO

de guarniciones y arreos, de montar nunca visto en esta capital, desde las de mayor lujo hasta la mayor sencillez y baratura.

Las personas que gusten examinarlas podrán dirigirse al almacén de Bernardo Obrador tapicero, sillero y guarnicionero, sito en la plaza de Cort.  
Precios, desde cuatrocientos hasta seis mil reales.  
Se encontrarán en venta sósas, butacas, sillas, sillones y todos los demás productos de su industria a precios equitativos.  
Colección completa de bragueros de todas clases, suspensorios, algalias, brazaletes, pesarios, biberones, pezoneras y demás artículos análogos, todo de lo más selecto y moderno.  
Cofres, sacos de noche, bolsas de viaje, maletas y demás avios útiles para viajar.  
Y además otra infinidad de artículos que se hallarán de manifiesto en el citado almacén.

## CON PERMISO DE LA AUTORIDAD. CASA DE PRÉSTAMOS.

Detrás de la Catedral manzana 55, números 15 y 16, se ha abierto una casa de préstamos sobre prendas, alhajas y otros efectos bajo las condiciones siguientes:  
1.ª En este establecimiento se da por las prendas, alhajas ó efectos que en él se empeñen las dos terceras partes del valor que tienen en el acto de hacer el empeño.  
2.ª El rédito mensual que por razon de préstamo se ha de pagar, será por convenio de las partes interesadas, según marca la papeleta de resguardo.  
3.ª Toda persona que se presente á empeñar presentará el duplicado ó cédula de vecindad, para que por este medio se sepa si da su verdadero nombre, calle y cuarto donde habita, con el solo objeto de evitar toda clase de fraude y el establecimiento cumplir con sus deberes.  
4.ª En el acto de hacer el empeño y por convenio de ambas partes serán tasadas las prendas, alhajas ó efectos, cuyas tasaciones quedarán siempre anotadas en el libro de caja como igualmente el dinero que reciban, que podrá ser desde la ínfima cantidad de 2 rs. hasta la mas crecida suma con tal que no llegue á préstamo de mayor cuantía.  
5.ª El establecimiento en la papeleta que da de resguardo no dá mas tiempo para el desempeño ó renovación que el de 6 meses; pero cuando alguno no le fuere posible hacerlo en dicho tiempo, avisará al encargado de él, presentando á este la papeleta de resguardo, quien en su vista conservará las prendas, alhajas ó efectos en el establecimiento por el tiempo que aquellos lo exijan siempre que no pasen de otros 6 meses.  
6.ª Trascurrido el tiempo que marca el artículo anterior el establecimiento fijará un plazo prudente, que avisará por medio del diario oficial de esta capital para que pasen á renovar ó desempeñar sus prendas; y pasado dicho plazo solo les quedará el derecho de reclamar la demasía que hubiera despues de pagar el capital y réditos, para cuya reclamación se dá el término de dos años mas.  
7.ª Si por casualidad se extraviasa la papeleta que el establecimiento dá de resguardo, presentarán un documento que identifique la persona que hizo el empeño para que por este medio, si no lo hubiese sacado otra persona con ella, pueda hacerse la entrega bajo recibo.  
8.ª Para que el desempeño ó renovación pueda hacerse con la mayor facilidad podrán depositar en el establecimiento desde 2 rs. en adelante siempre que no pase de 20 el empeño, 4 si de 40 y 10 en adelante hasta llegar á 1,000; á cuyo efecto presentarán la papeleta de resguardo para que en su respaldo se ponga el recibo. El establecimiento no responde de robo á fuerza armada, incendio ni polilla.

## TIENDA DE ESTAMPAS.

Calle de San Nicolas, núm. 18.

Mr. MARIÑAC acaba de llegar á esta capital procedente de Paris con un grande y variado surtido de estampas de todos tamaños y clases, de las mas modernas que se han fabricado hasta el dia, mapas de las cinco partes del mundo, Atlas de geografía de 20 cartas en castellano, muestras para escribir, estampillas caladas para devocionarios, marcos dorados de todas calidades, negros y ovalados, floreros de marisco de superior calidad y otros efectos concernientes á su tienda; y como siempre ha merecido del público palmeño la mas benévola acogida, se lo anuncia para manifestarle su llegada.  
Se venderá todo á precio sumamente barato.

## ESTRAORDINARIA BARATURA.

# Á LA BELLA BARCELONESA.

Plaza de Copiñas, núm. 30, esquina.

NOVEDAD, ABUNDANCIA Y GUSTO en corbatería, camisería, tapa-bocas, pañuelos de seda, batista, lana, algodón é hilo de todas dimensiones, camisetas, medias, calcetines y demás clases de paquetería de lana y algodón.

Calzoncillos, cuellos de hilo de aplicacion con vivos y lisos, pechos de camisa, puntillas de seda, hilo, guipur, valencien y algodón.

Gorras de bautizo, bornusés, capotillos, vestidos de piqué y alconchado guarnecidos para niños.

Gorras, velos de sombrero, corbatas guarnecidas de encaje, manguitos y demás adornos para señora.

También en dicho establecimiento se confeccionarán camisas, etc., etc., de la tela y hechura que se indique.

## GUANO LEGÍTIMO

del depósito del gobierno del Perú.

El magnífico resultado obtenido en varios puntos de la isla, con la aplicacion de este legítimo abono á toda clase de arbolado, y en particular á naranjos y demás frutales y á hortalizas, ha sido imponderable. Esto agregado á su notable economía, basta para recomendar las inmensas ventajas que su generalización puede producir al país.

Sigue vendiéndose por sacos á reales vellón 70 el quintal, en el muelle, almacén de los vapores Mallorquin y Barcelones.

Los impresos que esplican la mejor manera de usarlo, se darán en el mismo almacén y en el escritorio de los señores viuda de Humbert é hijo.

## AL PÚBLICO.

Se desea encontrar un mozo que haya servido en el ejército ó en la guardia civil, que además de haber obtenido buena nota y de tener buena talla, debe saber leer y escribir. El que reuna estas cualidades y quiera sustituir á un quinto que está sirviendo en la guardia civil y desea dejar la carrera de las armas, podrá avisarlo en la redaccion de este periódico, ó en la botica de D. Francisco Ribas, calle de la Capellería.

## AVISO INTERESANTE.

### BARATURA. = NOVEDADES PARA INVIERNO.

ZAPATOS de goma ingleses y franceses á 19, 20 y 22 reales para caballeros, á 14 y 16 para señora y á 10, 12 y 13 para niños y niñas.  
PARAGUAS de seda y algodón desde 14 á 120 rs. uno.  
ALFILERES de corbata para caballeros, de pecho y mantilla, para señora y aretes, brazaletes, aderezos, medios aderezos, peines y botones solitarios y gemelos de concha, oro frances, venturina, aluminium, etc. etc.  
CADENAS, armilleros, llaves y colgantes para reloj.  
CUCHARONES, cuchillos y cubiertos de alpaca, estos desde 7 á 12 reales uno.  
PERFUMERÍA de la acreditada fábrica de Borel y de la Cesta florida.  
NAIPES, de la de Duran.  
Multitud de juguetes para niños y niñas.  
Artículos de ornato, etc., etc.  
ESTEREOSCOPOS y vistas de Suiza, Tierra Santa, Nápoles, Francia y otras naciones.  
Todos estos y otros artículos, vendense en la tienda de las Ninfas Palmesanas, esquina de la calle de Bastiaños, núm. 32, á precios sumamente baratos.

## VERDADERA BARATURA.

GRAN SURTIDO DE CORTINAS DE 50 Á 400 Rs. PAR, BUEN GUSTO EN CORBATAS SEDA, VESTIDOS BAUTIZO PAÑUELOS HILO Y PAÑUELOS BORDADOS. PECHOS DE CAMISAS LISOS Y BORDADOS.

### NOVEDADES EN LENCERIA Y CAMISERIA.

Plaza de Cort, núm. 37.

En dicho establecimiento acaba de recibirse un completo surtido de los géneros arriba expresados que se espenderán con considerable baratura, mayormente comprando por piezas que la rebaja será mas notable.

También aguardan en breve una coleccion de alfombras de buen gusto y baratas.

## AL PÚBLICO.

En la cuesta nueva de Santo Domingo número 72, se hace almoneda de camas de hierro, colchones, sillas, mesas, cuadros al óleo, y otros muebles poco usados, por tener que ausentarse su dueño.

Se descan comprar algunas mulas para coche, que sean de buena y vistosa talla, y cuya edad no esceda de siete años: en esta imprenta informarán.

## VENTAS.

Hay para vender plantel de almendros en la villa de Llummayor, en casa de Bernardo Mesquida (a) Mesquideta.

Se vende á voluntad de su dueño la casa núm. 71 de la manzana 131, calle de la Misión, consistente en tres pisos. En esta imprenta darán razon de la persona que se halla encargada de su ajuste.

Hay para vender un gran surtido de palos de sabina para almendros á 15 cuartos uno. Casa de Jaime Pericás (a) Sant, calle de la Carnicería vieja, número 19.

Hay de venta almendros de varias clases, y al precio de dos, tres y cuatro reales vellón, cada uno; es decir, de tres sueldos, cuatro y medio y seis. En la librería de esta imprenta darán razon.

En el término de la villa de la Puebla se vende un predio de estension de 27 cuarteradas, con casa rústica, porción de higueras y varios almendros y olivos; dará razon de su dueño el pregonero de la misma villa.

Hay para vender almendros de plantel de muy buena calidad á precios sumamente baratos: darán razon en esta imprenta.

Se vende una galería nueva, un birlocho de cuatro ruedas acabado de construir, montados ambos sobre muelles de ballesta, y un carruaje de dos ruedas montado igualmente sobre muelles. Dará razon el maestro carpintero Antonio Serra, que vive junto al Call.

Se vende ó arrienda una casa sita en la calle de la Portería de las Miñonas; informará su dueño en la fonda de las Tres Palomas, de once á dos.

## ALQUILERES.

En la calle d'en Vilanova, casa número 97, hay un segundo piso para alquilar. Darán razon en el piso primero de la misma casa.

Está para alquilar la tienda número 11, manzana 159, calle de Sto. Domingo. En la misma informarán.

Está para alquilar un segundo piso sito entre el Mercado y el Borne, con 4 cuartos dormitorios, agua, tejado y demás comodidades necesarias. En la librería de Ferragut, plaza de Cort, informarán.

Al lado del horno del Call hay un segundo piso para alquilar; en el primero darán razon.

## PALMA DE MALLORCA.

IMPRENTA DE DON FELIPE GUASP, IMPRESOR REAL.  
EDITOR RESPONSABLE, ANTONIO ISERN.